EINWOHNERGEMEINDE KRAUCHTHAL



Medienmitteilung Homepage

betragen die Kosten neu Fr. 143'000.00.

(Erscheinungsdatum 22. September 2015)

Sanierung Dieterswaldstrasse / Genehmigung Verpflichtungskredit

An der Sitzung vom 8. Juni 2015 hat der Gemeinderat den Verpflichtungskredit und die Vergabe der Sanierungsarbeiten der Dieterswaldstrasse an die Firma Faes Bau AG, Burgdorf beschlossen. Anlässlich einer Begehung vor Ort, musste festgestellt werden, dass durch diverse Bauarbeiten auf den angrenzenden Parzellen mehr Verbesserungen am Strassenoberbau und grössere Anpassungsarbeiten an die anliegenden Parzellen notwendig sein werden. Ebenfalls wurde ersichtlich, dass ab der Dieterswaldstrasse 2 bis zur Abzweigung alter Benzilochweg und hinauf bis zur Abzweigung Hunsperg umfangreiche Schäden im Strassenoberbau bestehen. Auffällig sind die verschiedenen Risse, Belagsablösungen und die starke Abnützung der bestehenden Oberflächenbehandlung (OB). Aufgrund dieser umfangreichen Schäden wird in die Tragschicht bei den schadhaften Stellen erneuert und anschliessend über die ganze Strassenfläche eine Oberflächenbehandlung (OB) aufgetragen. Da die Oberflächenbehandlung wetterund temperaturabhängig ist, wird diese Arbeit erst im nächsten Jahr in Angriff genommen. Die Submission für das Auftragen der Oberflächenbehandlung erfolgt noch in diesem Jahr. Für diese Arbeiten wurde ein Kredit in der Höhe von Fr. 32'500.00 gesprochen. Für die Gesamtsanierungen

Die Dieterswaldstrasse muss für diese umfangreichen Sanierungsarbeiten zeitweise für sämtlichen Verkehr gesperrt werden. Die betroffenen Anwohner und Strassenbenutzer werden dazu rechtzeitig informiert.

Periodische Schutzraumkontrolle (PSK) / Wahl des PSK-Kontrollorgans

Mit der Teilrevision des Bundesgesetzes über den Bevölkerungsschutz und den Zivilschutz wurden sowohl die Schutzraumbaupflicht als auch die Unterhaltspflicht der Schutzräume beibehalten. Eine wichtige Änderung besteht aber darin, dass die Ersatzbeiträge dem Kanton entrichtet und durch diesen verwaltet werden. Die Ersatzbeiträge werden neu auch für die Erneuerung (Reparatur oder Ersatz) des Belüftungssystems bei privaten Schutzräumen verwendet. Da mehr als ein Drittel der Schutzräume vor über 30 Jahren erstellt wurden, steht nun die Werterhaltung im Vordergrund. Damit die Betriebsbereitschaft sichergestellt werden kann, hat der Gemeinderat die Firma Abri Audit AG als PSK-Kontrollorgan bestimmt. Die Kosten werden durch den Ersatzbeitragsfonds gedeckt, dabei entsteht kein Mehraufwand für die Gemeinde.

Raumplanung / RegioGIS / LV 95 - Koordinatentransformation / Nachkredit

Mit Hilfe des Global Positioning Systems (GPS) wurden für die Schweiz neue Koordinaten ermittelt. Die Transformation dieser neuer Daten erfolgt in der Gemeinde Krauchthal durch die Grunder Ingenieure AG bis Ende 2015. Für die Überführung und Finanzierung weiterer kommunaler Geodaten sind die Gemeinden als Datenherren verantwortlich. Ins Koordinatensystem LV 95 werden sowohl die Leitungskataster Abwasser und Wasser, wie auch der Strassenkataster übertragen. Im Anschluss an die Transformation wird das RegioGIS II der Gemeinde aktualisiert. Der Nachkredit in der Höhe von Fr. 5'400.00 wurde an der Sitzung vom 31. August 2015 gutgeheissen.

Sanierung Oberburgstrasse / Auswechseln KS Deckel + Wasserschieber / Nachkredit Im Rahmen der Sanierung der Oberburgstrasse – Kantonsstrasse – durch den Oberingenieurkreis IV im Sommer 2015, wurden sogleich die Kontrollschachtdeckel und Wasserschieber auf der genannten Strasse ausgewechselt. Die Kosten für diese Arbeiten gehen zu Lasten der Ge-

meinde Krauchthal. Der Nachkredit von Fr. 9'347.00 wurde durch den Gemeinderat an der Sitzung vom 31. August 2015 genehmigt.

Öffentliche Beleuchtung Wannetalweg / Kreditfreigabe

Die Gemeinde Krauchthal beabsichtigt, im Bereich Ischlag die bestehenden öffentlichen Abwasser- und Wasserleitungen umzulegen und die öffentliche Beleuchtung zu erweitern. Dabei soll die Beleuchtung ab Bolligenstrasse bis Ende Aegertequartier erweitert werden. In einem ersten Schritt wird die Firma KIBAG mit den Grabarbeiten, verlegen der Rohrleitungen und erstellen der Kandelaberfundamenten beauftragt. Die Firma Elektro Böhlen AG wird mit den Installationsarbeiten für die Kabelanlage, exklusive Kandelaber beauftragt. Die Kosten belaufen sich gemäss Offerte der Elektro Böhlen AG auf rund Fr. 14'300.00. Die Erweiterung der öffentlichen Beleuchtung sowie der Kandelaber wird in das Projekt "Umlegung Werkleitungen Ischlag" respektive in das Projekt LED integriert.

Phase Ausführung / Vergabe Ingenieurauftrag

Im Zusammenhang mit der Umlegung der öffentlichen Abwasser- und Wasserleitungen und der Erweiterung der öffentlichen Beleuchtung, wird auch der Strassenaufbau des Wannetalweges neu erstellt. Da auf der Parzelle 2709 in Hub, Krauchthal, die Erstellung von drei Mehrfamilienhäusern realisiert wird, bedarf die Umsetzung der beiden Projekte einer besonderen Koordination. Im Weiteren beabsichtigt die Gemeinde, verschiedene projektbezogene Aufgaben (Deformationsmessungen, Ausarbeiten Massnahmen für die gleichzeitige Realisierung etc.) der Firma Holinger AG zu übertragen. Der Ingenieurauftrag "Phase Ausführung" in der Höhe von Fr. 82'000.00 wurde vom Gemeinderat gutgeheissen.

Verlegung Wasser- und Abwasserleitungen Länggasse – im Weidli / Vergabe Sanitär- und Baumeisterarbeiten

Im Zusammenhang mit der Verlegung der öffentlichen Abwasser- und Wasserleitungen an der Länggasse (im Weidli), hat der Gemeinderat am 10. August 2015 die Vergabearbeiten an folgende Unternehmen beschlossen:

Unternehmen	Ausführungsarbeiten	Kosten inkl. MwSt.
Suter Bau GmbH, Krauchthal	Baumeisterarbeiten	Fr. 100'000.00
H.U. Schöni, Krauchthal	Sanitärarbeiten	Fr. 18'700.00

Die Arbeiten wurden Ende August 2015 in Angriff genommen.

Verlegung Wasserleitung Länggasse 24 / Vergabe Sanitär-, Rohrlege- und Baumeisterar-

An der Gemeindeversammlung vom 2. Juni 2015 wurde dem Verpflichtungskredit von Fr. 230'500.00 für das Projekt "Verlegung Wasserleitung Länggasse 24, Krauchthal" zulasten der Wasserversorgung zugestimmt. In der Zwischenzeit hat die Holinger AG die Submission der Baumeister-, Rohrlege- und Sanitäraufgaben durchgeführt. Dabei erhielten für die Ausführung der Arbeiten folgende Unternehmen den Zuschlag:

Unternehmen	Ausführungsarbeiten	Kosten inkl. MwSt.
Alexander Leu AG, Moosseedorf	Sanitär- und Rohrlegearbeiten	Fr. 45'665.20
Peter Batt AG, Gümligen	Baumeisterarbeiten	Fr. 67'901.85
Tschanz Grabenlos AG, Luterbach	Berstlining, Grabenlose Ausführung	Fr. 15'902.45

Ende September / anfangs Oktober 2015 beginnen die Unternehmen mit den Ausführungsarbeiten.

Markierung Viehschauplatz Hettiswil / Nachkredit

Auf dem Viehschauplatz Hettiswil (angrenzend an die Liegenschaft Restaurant Kreuz) soll das Parkverbot besser signalisiert werden. Vorgesehen ist dabei, den Boden mit Parkverbot-Kreuze zu markieren, damit der Zugang zu den Sammelstellen besser gewährleistet ist. Der Auftrag für die Bodenmarkierungen wurde der Firma Stöckli AG zu Fr. 1'100.00 zugesprochen. An die Bevölkerung wird appelliert, zukünftig den Durchgang zu den Containern freizuhalten.

Krauchthal, 22. September 2015 /ab

GEMEINDEVERWALTUNG KRAUCHTHAL

Andreas Bösch Verwaltungsleiter

Bei Fragen steht Ihnen der Gemeindepräsident, Herr Claude B. Sonnen, Telefon: 079 239 44 90, E-Mail: claude.sonnen@krauchthal.ch, zur Verfügung.

Geht an:

- ⇒ Gemeindepräsident und Gemeinderat
- ⇒ Versammlungsleiter
- \Rightarrow Versammlungsleiter-Stv.
- ⇒ Ortsparteien FDP, SP und SVP
- ⇒ Gemeindepersonal
- ⇒ www.krauchthal.ch
- ⇒ Aktenablage Geschäftsverwaltung 19